



Fachbereich/Eigenbetrieb Kultur und Tourismus
Verfasser/in Lars Frick
Vorlage Nr. 221/2015
Datum

Beschlussvorlage

Beratungsfolge	Öffentlichkeit	Sitzung am	Ergebnis
Hauptausschuss	öffentlich-Vorberatung	03.12.2015	
Gemeinderat	öffentlich-Beschluss	17.12.2015	

Betreff:

Erhöhte Zuschüsse Jazz Club 56 Lörrach e.V., Lörracher Kinderlobby e.V. und Kinder- & Jugendchor Lörrach e.V.

Anlagen:

Keine.

Beschlussvorschlag:

Der Gemeinderat beauftragt die Verwaltung, die institutionellen Zuschüsse für die Vereine

- Jazz Club 56 Lörrach e.V.,
- Lörracher Kinderlobby e.V. und
- Kinder- & Jugendchor Lörrach e.V.

für die Jahre 2016 bis 2018 um je 2000,- € zu erhöhen.

Personelle Auswirkungen:

Keine.

Finanzielle Auswirkungen:

Jazz Club 56 Lörrach e.V. 2000,- € / p.a.
Lörracher Kinderlobby e.V. 2000,- € / p.a.
Kinder- & Jugendchor Lörrach e.V. 2000,- € / p.a.

Die Erhöhung der Zuschüsse wird im Rahmen des Globalbudgets durch Kürzungen im Budget des Fachbereichs Kultur und Tourismus ausgeglichen. Es werden keine zusätzlichen Mittel für die Jahre 2016–2018 benötigt.

Begründung:

Die Verwaltung plädiert mit folgenden Begründungen für eine Erhöhung der Zuschüsse:

Jazz Club 56 Lörrach e.V.

Der nur mit ehrenamtlichen Mitgliedern geführte Verein veranstaltet seit 59 Jahren überregional wahrgenommene Jazzkonzerte. Das Jazztone muss sowohl bei der Miete für das Gebäude als auch bei den Gagen eine Kostensteigerung verzeichnen. Zudem stehen für das Jazztone Reparaturen an, die der Verein angehen muss. Der bisherige jährliche Zuschuss an den Verein betrug 6000,- €. Er soll für die Jahre 2016–2018 auf 8000,- € erhöht werden.

Lörracher Kinderlobby e.V.

Der Verein organisiert im kommenden Jahr zum 25. Mal die Lörracher Kinderbuchmesse. Die Veranstaltung, die jedes Jahr im November für ein Wochenende bei freiem Eintritt im Burghof stattfindet, zieht tausende Kinder, Jugendliche und Erwachsene an. Die Verantwortlichen haben ebenfalls Kostensteigerungen zu verzeichnen. Zudem haben langjährige Sponsoren ihr Engagement eingestellt. Neue Sponsoren konnten diese Lücke nicht gänzlich schließen. Der Verein erhält seit 2004 einen Zuschuss in Höhe von 8000,- €. Er soll für die Jahre 2016–2018 auf 10000,- € erhöht werden.

Kinder- & Jugendchor Lörrach e.V.

Den Kinder- & Jugendchor Lörrach gibt es seit 1969 und besteht aktuell aus 4 Chören mit ca. 90 Kindern und Jugendlichen. Die langjährige sehr engagierte Leiterin Annegret Brake beendete 2013 ihre Tätigkeit. Frau Brake war für ein (im Vergleich zu ihrem Fachwissen und Engagement) sehr niedriges Honorar tätig. Mit der neuen Chorleitung, der ebenso

sehr engagierten und fachkundigen Abélia Nordmann, sah sich der Verein einer Verdopplung des Dirigentenhonorars gegenüber.

Die beantragte Zuschusserhöhung würde einen Teil der gestiegenen Honorarkosten auffangen und eine Unterstützung des Dirigenten wie bei der Stadtmusik Lörrach darstellen. Die Gewährung von institutionellem Zuschuss in Höhe von 2000,- € wird in den Jahren 2016–2018 unabhängig von der Anzahl der Vereinsmitglieder ausbezahlt. Pro jungendlichem Mitglied erhält der Verein zusätzlich die Mitgliedsförderung von 15,34 €/Jahr. 2013 erhielt der Kinder- & Jugendchor über die Mitgliedsförderung 1441,96 €, im Jahr 2014 1104,48 €.

gez.
Lars Frick
Fachbereichsleiter Kultur und Tourismus